

VENDREDI 25 OCTOBRE 2024

LA DG DRESSE SON BILAN DE LA MOBILISATION POUR LES JOP : RETOUR À LA RÉALITÉ !



1/4



Une Réunion technique s'est tenue à la DG ce vendredi 25 octobre. Elle était notamment consacrée à la mobilisation du personnel Douanier au JOP 2024

→ RETOUR À LA RÉALITÉ

Ah, les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024... Quelle belle parenthèse enchantée ! Des médailles, des transports en commun ponctuels, et la vasque olympique s'élevant majestueusement dans le ciel... Le personnel des Douanes a répondu présent, avec une mobilisation forte : pas moins de **5663 agents directement engagés**. Cet engagement s'est traduit par différents niveaux d'implication, chacun correspondant à une compensation financière appropriée. Nous avons veillé d'ailleurs à ce que les montants soient réévalués.

CIRCULAIRE BORNE SUR LA COMPENSATION FINANCIÈRE DES AGENTS MOBILISÉ

1 500 EUROS BRUTS MOBILISÉ À 100 %	PLAFOND
1 000 EUROS BRUTS MOBILISÉ À PLUS DE 80 %	SELON LE DEGRÉ ET LA DURÉE DE MOBILISATION DES AGENTS CONCERNÉS.
500 EUROS BRUTS MOBILISÉ 60 %	



L'UNSA Douanes et la CGC Douanes étaient sur la ligne de départ, bien que certains aient douté, tandis que d'autres sont restés silencieux. Quoi qu'il en soit, notre abnégation et notre pragmatisme ont porté leurs fruits.

En effet, les douaniers ont vu leur prime revalorisée par rapport aux propositions initiales du gouvernement.



MONTANT DES COMPENSATIONS OBTENUES APRÈS NOTRE INTERVENTION

TAUX D'ENGAGEMENT	MONTANT	GAIN PAR RAPPORT CIRCULAIRE BORNE
ENTRE 80 % ET 100 % EN ÎLE-DE-FRANCE	1 900 EUROS BRUTS	DE +400 EUROS À +900 EUROS (DIPA)
ENTRE 80 % ET 100 % HORS ÎLE-DE-FRANCE	1 500 EUROS BRUTS	+500 EUROS BRUTS
70 % ET 80 % EXCLUS	1000 EUROS BRUTS	+500 EUROS BRUTS
ENTRE 50% ET 70 % EXCLUS	700 EUROS BRUTS	+200 EUROS BRUTS



VENDREDI 25 OCTOBRE 2024

LA DG DRESSE SON BILAN DE LA MOBILISATION POUR LES JOP : RETOUR À LA RÉALITÉ !



2/4

→ L'UNSA DOUANES, TOUJOURS MOBILISÉE POUR LA RECONNAISSANCE DE NOTRE ADMINISTRATION RÉGALIEUNE

L'UNSA Douanes s'est toujours battue pour que notre administration soit reconnue par nos dirigeants politiques (comme lors du défilé du 14 juillet). À cet égard, nous avons récemment pris des initiatives, notamment en adressant une lettre au Président de la République. Nous avons obtenu une réponse par l'intermédiaire de son Directeur de Cabinet. Les deux documents sont à lire ci-après :



Douanes

6 rue Louise Weiss

Bâtiment Condorcet – Teledoc 322

75703 PARIS Cedex 13

Site Internet : www.unsadouanes.fr

Affaire suivie par : Gregory DUCORNETZ

Portable : 07.86.40.12.78

Téléphone DG : 01.57.53.29.26

Téléphone siège : 01.01.53.17.86.76 ou 79

Mél : unsadouanes@gmail.com

Mél : unsadouanes@douane.finances.gouv.fr

PARIS, LE 28 AOÛT 2024

*Monsieur le Président de la République Française
55 rue du Faubourg Saint-Honoré
75008 PARIS*

Objet : Reconnaissance de la Douane

Monsieur le Président de la République française

Le 12 août dernier, la corporation douanière enterrait l'un des siens dans une émotion partagée avec tout le pays. Beaucoup de collègues ont été touchés par le drame survenu quelques jours auparavant. C'est toujours déchirant d'apprendre le décès d'un collègue dans l'exercice de ses fonctions.

Ce même jour, vous receviez quelques représentants des personnels mobilisés lors des Jeux Olympiques de Paris 2024. Selon la communication officielle de la Présidence, étaient présents « des policiers, gendarmes, militaires, magistrats, représentants de la sécurité privée, hospitaliers, agents de la RATP, bateliers, sapeurs-pompiers, associations de sécurité civile, acteurs du plan baignade, gestionnaires de CROUS...

Or, nous faisons le constat que la douane n'a été citée ni dans le communiqué officiel de l'Élysée, ni même dans votre discours.

Cette absence de reconnaissance par le sommet de l'État pourrait résonner comme un triste mépris de l'engagement des nombreux collègues qui, mobilisés de manière exceptionnelle, ont renoncé à des temps de vacances en famille, pour prendre une part active au bon déroulement de cet événement au retentissement mondial.

Compte tenu de cette contrainte pesant sur la prise de leurs congés et sur leur vie familiale durant cette période, les agents des Douanes aspirent à une juste reconnaissance de leur métier, de leurs missions et de leur engagement au même titre que les autres corporations professionnelles engagées. Les Douaniers ont notamment contribué au retrait de la circulation de marchandises illicites ou dangereuses pour les consommateurs sur l'ensemble du territoire français. Ils ont empêché leur revente sur des circuits parallèles, ce qui aurait porté préjudice aux entreprises. Ils ont également assuré les missions prioritaires de sûreté et de contrôle transfrontière sur les sites et points de passages confiés à l'administration.

Vous remerciant par avance pour les suites utiles que vous ne manquerez pas d'apporter à notre démarche, je vous prie d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de ma considération distinguée.

Grégory DUCORNETZ
Secrétaire Général Adjoint UNSA DOUANES



VENDREDI 25 OCTOBRE 2024

LA DG DRESSE SON BILAN DE LA MOBILISATION POUR LES JOP : RETOUR À LA RÉALITÉ !



3/4



*Le Directeur de Cabinet
du Président de la République*

N° PDR/CP/BEAR/C044015

Monsieur Grégory DUCORNETZ
Secrétaire général adjoint de l'Union nationale
des syndicats autonomes douanes
BATIMENT CONDORCET
TELEDOC 322
6 RUE LOUISE WEISS
75703 PARIS CEDEX 13

Paris, le 07 OCT. 2024

Monsieur le Secrétaire général adjoint,

Le Président de la République a bien reçu la correspondance que vous avez souhaité lui faire parvenir.

Attentif à votre démarche et touché par le rappel du décès du douanier Nicolas Voinson survenu à Steenvorde le 30 juillet dernier dans l'exercice de ses fonctions, le Chef de l'Etat m'a confié le soin de vous en remercier.

Le Président de la République, vous le savez, mesure tous les risques que prennent au quotidien les douaniers, mobilisés avec un dévouement et un sens du devoir sans faille, pour assurer la protection de nos concitoyens. Leur abnégation nous oblige et nous leur devons toute notre reconnaissance.

Aussi, Monsieur Emmanuel MACRON tient à saluer l'engagement et la mobilisation de votre profession, qui a contribué à faire de ces Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 une grande réussite.

Je vous prie d'agrèer, Monsieur le Secrétaire général adjoint, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Très cordialement

Patrice LAURE

PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE
PALAIS DE L'ÉLYSÉE — 55, RUE DU FAUBOURG-SAINT-HONORÉ, 75008 PARIS

*Afin de contribuer au respect de l'environnement, la Présidence de la République vous invite à privilégier
l'envoi de vos correspondances par courriels sur le site www.elysee.fr, rubrique « écrire au Président ».*

Imprimé sur papier recyclé pour préserver notre planète.



VENDREDI 25 OCTOBRE 2024

LA DG DRESSE SON BILAN DE LA MOBILISATION POUR LES JOP : RETOUR À LA RÉALITÉ !



4/4

Grâce aux Jeux Olympiques, les stagiaires ACP2 ont bénéficié d'une formation en trois phases : acquisition des bases réglementaires, participation active dans les services et, enfin, retour à l'ENDLR. Le retour de cette expérience a visiblement été extrêmement positif, tant du côté des stagiaires que des agents de terrain. Ce type de formation, qui avait déjà été proposé par le passé, prouve que parfois, s'inspirer de ce qui a déjà fonctionné peut être une excellente idée.

→ IMPACT SUR LES CONGÉS ANNUELS ET DISPOSITIF DE FIN D'ANNÉE, LE VRAI DÉFI POST-OLYMPIQUE

Après cette mobilisation intense, nous ne sommes plus dans la course aux médailles mais bien dans la gestion des congés annuels. La digestion des efforts se fait maintenant, et se poursuivra jusqu'en début d'année prochaine. Les agents ont besoin de souffler, il est donc impératif d'éviter toute tension inutile. **Nous demandons à l'Administration une gestion flexible des congés de fin d'année et de début d'année, pour permettre à chacun de se reposer après cette période de mobilisation.** Nous aimerions éviter de voir des visages plus tendus que la corde d'un arc olympique.



L'administration précise pour sa part que les agents auront jusqu'au 31 décembre pour reporter leurs congés, et pourront, au-delà du 7 janvier, poser jusqu'à 10 jours supplémentaires de l'année N sur l'année N+1. Cependant, un problème pourrait se poser, car la campagne d'alimentation du Compte Épargne-Temps (CET) se termine également le 31 décembre, ce qui risque de créer des chevauchements. Il n'est pas certain notamment que l'application Mathieu prenne en compte cette mesure exceptionnelle...

Pour l'UNSA Douanes, il est impératif qu'une note DG, claire et objective, soit rapidement rédigée à destination des gestionnaires de cote, sachant que les cotes du mois de décembre sont en cours de finalisation.

→ UN SOUVENIR IMPÉRISSABLE... MAIS HÉLAS, LA "FÊTE" EST FINIE !

La vasque est démontée, les Phryges sont repartis pointer chez France Travail, et les goodies sont bradés sur Le Bon Coin. Le retour à la réalité est brutal : la politique d'appauvrissement du travail persiste, certains agents peinent à subvenir à leurs besoins après avoir payé leurs factures, et l'attractivité de la Fonction publique est aussi figée qu'une statue grecque.

Le gouvernement en place plonge d'ailleurs les fonctionnaires dans un climat extrêmement délétère : gel du point d'indice, GIPA menacée de disparition et une réforme en gestation qui pourrait remettre en cause les fondements même de la Fonction publique. Comme elle l'a fait pour obtenir des primes JO réévaluées, l'UNSA Douanes reste néanmoins déterminé à œuvrer, notamment pour le régime indemnitaire des douanières et douaniers

